



IGFH
Internationale
Gesellschaft für
erzieherische Hilfen



Bundesverband Caritas
Kinder- und Jugendhilfe e.V.



Teilhabe für alle sichern!

Änderungsantrag zum Gesetzentwurf zur Abschaffung der Kostenheranziehung junger Menschen in der Kinder- und Jugendhilfe unterstützen

Der Gesetzentwurf der Bundesregierung aus dem September 2022 zur Abschaffung der Kostenheranziehung junger Menschen, die in Pflegefamilien oder stationären Wohngruppen aufwachsen, wurde von einer Vielzahl an Verbänden sehr begrüßt.

Allerdings weist er bei der Ermöglichung von Teilhabe junger Menschen, die in einer Einrichtung oder Pflegefamilie leben und gleichzeitig eine Berufsausbildungsbeihilfe nach § 56 SGB III oder Ausbildungsgeld nach § 122 SGB III erhalten, eine Lücke auf. Nach bisheriger Regelung müssen diese jungen Menschen ihre kompletten Bezüge aus diesen Leistungen für die Kostenheranziehung einsetzen.

Änderungsantrag schließt eine Lücke

Der Änderungsantrag von SPD, Bündnis 90/Die Grünen und FDP vom 8. November 2022 schließt nun diese Lücke. Durch die im Antrag hinzugefügten Änderungen in § 93 Absatz 1 Satz 3 wird jungen Menschen in prekären Lebenslagen eine Chance für ihre finanzielle Selbstbestimmung eröffnet.

Der Antrag sieht vor, dass diese zukünftig einen gewissen Anteil ihrer Bezüge aus der Berufsausbildungsbeihilfe oder dem Ausbildungsgeld nicht für die Kostenheranziehung einsetzen müssen.

Der Änderungsantrag wird daher von den unterzeichnenden Verbänden unterstützt. Im Sinne einer inklusiven Gesellschaft ist es zu begrüßen, dass junge Menschen, die außerhalb der Herkunftsfamilie leben, in ihrem selbstbestimmtem Aufwachsen in der Gesellschaft gefördert werden. Die vorgeschlagene erweiterte Abschaffung der Kostenbeteiligung von jungen Menschen stellt einen wichtigen Beitrag zum Ausgleich sozialer Benachteiligung dar.

Frankfurt am Main, Freiburg, Hannover, Heidelberg, Dortmund, Düsseldorf,

14. November 2022

AFET - Bundesverband für Erziehungshilfe e.V., Dr. Koralia Sekler, sekler@afet-ev.de
Bundesverband Caritas Kinder- und Jugendhilfe e.V., Stephan Hiller, stephan.hiller@caritas.de
Deutsches Institut für Jugendhilfe und Familienrecht e.V., Katharina Lohse, lohse@dijuf.de
Evangelischer Erziehungsverband e.V., Dr. Björn Hagen, b.hagen@erev.de
Internationale Gesellschaft für erzieherische Hilfen, Josef Koch, josef.koch@igfh.de
Sozialdienst katholischer Frauen SkF e.V., Renate Jachmann-Willmer, jachmann-willmer@skf-zentrale.de
Sozialdienst katholischer Männer SkM e.V., Florian Leimann, leimann@skmev.de